
Новую поликлинику постро-
ят на Синявинской ул., вл. 13, 
сообщает портал stroi.mos.
ru. Поликлиника будет рас-
считана на 500 посещений в 
смену для взрослых и 250 по-
сещений в смену для детей. 
Кроме того, здесь будет рабо-
тать женская консультация на 
96 посещений в смену.

— В поликлинике в Мол-
жаниновском районе пред-
полагается наличие соб-
ственных диагностических 
отделений и широкий спектр 
врачей-специалистов. Дет-
ский, взрослый блоки и жен-
ская консультация будут мак-
симально изолированы друг 
от друга: они будут иметь от-
дельные входы и вестибюли. 
В каждом секторе для удоб-
ства пациентов предусмотре-
ны три лифта, — сказал руко-
водитель Департамента стро-
ительства г. Москвы Андрей 
Бочкарёв.

В здании оборудуют каби-
неты функциональной диаг-
ностики, эндоскопические, 
кабинеты реабилитации для 
взрослых (с тренажёрным за-
лом и залом лечебной физ-
культуры, с кабинетами све-
толечения и ингаляционной 
терапии), дневной стационар.

В детском отделении бу-
дут кабинеты специалистов 
и физиотерапевтические (с 
залом лечебной физкульту-
ры и с бассейном), дневной 
стационар, клинико-диагно-
стическая лаборатория, слу-
жебно-бытовые и хозяйствен-
ные помещения.

Виталий НИКОЛАЕВ

В Молжанинове 
построят 
поликлинику
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Какова судьба
Коптевского рынка? стр. 8

В доме на Тимирязевской
Мандельштам скрывался от НКВД  стр. 12
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Кто приходит 
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Актёр Олег 
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Войтов 
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в районе Аэропорт
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квартплата2
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от дома до работы
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От Кремля 
до «Зарядья» 
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Обладателем про-
пуска №1 на ста-
дион «Динамо», 
реконструкция 

которого должна завер-
шиться в ближайшее время, 
стал трёхкратный чемпи-
он мира в составе сборной 
Бразилии Пеле. ВИП-кар-
ту с надписью «Почётный 
гость» и портретом Льва 
Яшина в спортивной форме 
с буквами «СССР» вручила 
легендарному бразильско-
му нападающему вдова зна-
менитого советского врата-
ря Валентина Тимофеевна 
Яшина. 

Это произошло на Ма-
нежной площади, где на 
специально смонтирован-
ной сцене состоялся пуск 
символических часов, от-
считывающих время до 
начала чемпионата мира 
по футболу 2018 года.

— Скоро откроется наш 
любимый стадион «Дина-
мо», я хотела бы подарить 

Пеле вот этот вечный про-
пуск, — сказала Валентина 
Яшина. Внуки Валентины 
Тимофеевны и Льва Ивано-
вича — Василий и Наталья 
— преподнесли Пеле ещё 
один подарок: коричневый 
кожаный мяч с подписями 
членов своей семьи. 

Планируется, что пер-
вый матч на новом стади-
оне пройдёт 22 октября, 
в день 88-летия со дня 
рождения Льва Яшина. 
Валентина Яшина и Эдсон 
Арантис ду Насименту — 
таково полное имя Пеле — 
знакомы без малого 60 лет. 
Их представил друг другу 
Лев Яшин на 6-м чемпио-
нате мира в Швеции в 1958 
году, будущему королю 
футбола было тогда 17 лет. 

Марина МАКЕЕВА 

2 НОВОСТИ ОКРУГА

В Хорошёвском 
подожгли дверь

Жильцы дома 6, корп. 
2, на улице Зорге в Хо-
рошёвском районе но-
чью 19 июня обнаружи-
ли, что в холле подъезда 
горит тумбочка, и вызва-
ли пожарных. Через пару 
часов на пульт пожарной 
охраны вновь поступил 
вызов по тому же адресу: 
теперь горела обшивка 
входной двери и коробка 
с бумагой, которая стояла 
рядом с тумбочкой. Причи-
на возгораний устанавли-
вается, основная версия — 
умышленный поджог.

Анна САХАРОВА

В Ховрине вспыхнул 
автомобиль

Напротив дома 108 на 
Ленинградском шоссе на 
ходу загорелся автомо-
биль. Пожар начался в 
моторном отсеке. Пред-
положительно его причи-
ной стала техническая не-
исправность. Площадь по-
жара составила 1 кв. метр. 
Никто не пострадал.

Алёна КАЛАБУХОВА
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На трёх улицах Север-
ного округа с 30 июля бу-
дет введено односторон-
нее движение, сообщает 
Центр организации до-
рожного движения.

Дубнинский проезд от 
Вербилковского проез-
да до Дмитровского шос-
се станет односторонним. 
При этом будет организо-
вана стоянка более чем на 
160 мест.

Также станет односто-

ронним и Вербилковский 
проезд на участке от Дми-
тровского шоссе до Дуб-
нинского проезда, при 
этом будет обустроено бо-
лее 120 мест для парковки.

Нововведения коснутся 
и Дегунинского проезда (в 
проездах в районе домов 12, 
корп. 3, и 12б на Дубнин-
ской улице в направлении 
против часовой стрелки).

Новая организация дви-
жения на этих участках 

дороги исключит затруд-
нённый разъезд встреч-
ных автомобилей и по-
зволит снизить количе-
ство конфликтных точек.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Три улицы в САО 
станут односторонними

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Вдова Яшина вручила Пеле 
почётный пропуск на «Динамо»

Пеле познакомился 
с Яшиной в 1958 году

В июле в округе украсят 
позитивными рисунка-
ми 10 трансформаторных 
подстанций. Граффити 
по явятся на Трудовой ал-
лее, 3; Ходынском бул., 7, 
стр. 1, и 5, корп. 1, стр. 1; 
Б.Академической ул., 77, 
корп. 2, и 11а, стр. 2; ул. Ля-
пидевского, 16, стр. 1; Вал-
дайском пр., 10, стр. 2; пр. 
Берёзовой Рощи, 12, стр. 2; 
Бескудниковском бул., 6, 
корп. 2; Дубнинской улице 
между домами 7 и 5, корп. 
2. Работы выполнят ху-
дожники проекта «Укра-
сим город!». 

— Эскизы рисунков на-
ходятся пока на согласо-
вании. Большинство объ-
ектов раположены рядом 
с детскими площадками, 
поэтому предлагаем ри-
сунки из известных отече-

ственных мультфильмов, 
— сообщил руководитель 
проекта «Украсим город!» 
Филипп Гаврилов. 

Художники этого проек-
та украсили Москву изо-
бражениями героев Вели-
кой Отечественной вой-
ны. На улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских, 

на доме 34, корп. 1, можно 
увидеть портреты героев. 
На улице Черняховского, 
11, корп. 2, нарисован гене-
рал Иван Черняховский. А 
на доме 9 на Нижней Мас-
ловке можно видеть пор-
трет лётчицы-штурмана 
Марины Расковой. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Художники разукрасят дома округа 
новыми граффити

Сколько будем платить 
за квартиру с июля

С 1 июля 2017 года в Мо-
скве вырастет плата за жи-
лищно-коммунальные ус-
луги. Новые ставки и та-
рифы утверждены поста-
новлением Правительства 
Москвы №848-ПП от 13 де-
кабря 2016 года. Документ 
размещён на портале мэрии 
Москвы mos.ru. Также дан-
ная информация имеется в 
управляющих компаниях.

 Соцнаём
Обратите внимание, что 

действуют разные ставки 
платы за соцнаём в му-
ниципальных квартирах. 
Так, плата за соцнаём для 
нанимателей жилья, не 
пользующихся льготами, 
с 1 июля 2017 года соста-
вит 21,10 руб./кв.м. А вот 
наниматели жилья, по-

лучающие льготы и суб-
сидии по оплате жилья 
и жилищно-коммуналь-
ных услуг, будут платить 
3,51 руб./кв. м (в домах без 
лифта — 1,48 руб./кв. м).

 Содержание и ремонт
Новая плата за содержа-

ние и ремонт жилых поме-
щений составит 27,14 руб ля. 

 Водоснабжение
Холодная вода будет 

стоить 35,40 руб./куб. м; 
горячая вода — 180,55 
руб./куб. м; водоотведе-
ние — 25,12 руб./куб. м. 

 Электроэнергия
За электроэнергию в до-

мах с электроплитами бу-
дем платить:

— при однотарифном 
учёте: 4,04 руб./кВт;

— при двухтарифном 
учёте: 1,26 руб./кВт — но-
чью; 4,65 руб./кВт — днём;

— при трёхтарифном 
учёте: 1,26 руб./кВт — но-
чью; 4,85 руб./кВт — пик; 
4,04 руб./кВт — полупик.

Плата за электроэнер-
гию в домах с газовыми 
плитами составит:

— при однотарифном 
учёте: 5,38 руб./кВт;

— при двухтарифном 
учёте: 1,79 руб./кВт — но-
чью; 6,19 руб./кВт — днём;

— при трёхтарифном 
учёте: 1,79 руб./кВт — но-
чью; 6,46 руб./кВт — пик; 
5,38 руб./кВт — полупик.

 Отопление
Плата за отопление со-

ставит 2199,24 руб./Гкал 
(МОЭК).

 Газ 
Плата за кубометр при-

родного газа составит 6,40 
рубля.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ДЕНЬГИ

С 30 июня Дубнинский проезд станет односторонним

Валентина Яшина передаёт мяч Эдсону Арантису ду Насименту

Граффити на Нижней Масловке
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Елена Капская, пре-
подаватель по классу те-
атрального мастерства 
школы №686 «К ласс-
центр», заняла 2-е ме-
сто в конкурсе профес-
сионального мастерства 

«Лучший преподаватель 
детской школы искусств». 

Елена Капская работа-
ет в «Класс-центре» три 
года, больше 20 лет ре-
жиссирует театральные 
постановки для детей, а 
ещё является основателем 
детской студии «Гулливер 
и лилипуты», продюсером 
детской шоу-группы «Ка-
као», пишет пьесы для де-
тей.

В этом году в конкур-
се приняли участие бо-
лее 125 педагогов. Каж-
дый продемонстрировал 
умение работать не толь-
ко со своими учениками, 
но и с незнакомыми ему 
детьми. В финале вме-
сте со своими учени-
ками Елена показала 
отрывок из спектакля 
«Ни слова о рыцаре».

Юлия ВАНИНА

Пожар начался в 
одной из квар-
тир дома 14 на 
Л е н и н г р а д -

ском шоссе. Едкий чёр-
ный дым от продуктов 
горения успел заполнить 
подъезд. Он валил из раз-
битого окна на 2-м этаже, 
а на подоконнике стояла 
девушка и просила о по-
мощи. Операцию по туше-
нию пожара и спасению 
людей возглавил замести-
тель начальника службы 
пожаротушения 29-го по-
жарно-спасательного от-
ряда Вадим Губанов.

– Установили трёхко-
ленную лестницу и ныр-
нули в горящее окно. Де-
вушка была очень напу-
гана. Надели на неё спа-

сател ьн ы й к ап ю шон 
«Фенист» и, чтобы она 
не упала, прижимаемая к 
лестнице, спустили спа-
сённую в безопасную 
зону, — рассказывает Гу-
банов.

Девушка была госпита-
лизирована с ожогом верх-
них дыхательных путей, 
но её жизни теперь ниче-
го не угрожает. При раз-
ведке были обнаружены 
и эвакуированы из верх-
них — задымлённых — 
квартир ещё трое жиль-
цов, которые также были 
напуганы, но не отрави-
лись ядовитыми газами. 
После этого бойцы отряда 
справились с огнём. При-
чина — короткое замыка-
ние в электросети.

Вадим Губанов уже 25 
лет тушит пожары в Мо-
скве. Сейчас подполков-
нику внутренней служ-
бы 42 года. Свободное от 
службы время огнеборец 
посвящает семье и дру-
зьям.

Анна САХАРОВА

На Ленинградке пожарные 
спасли жителей старого дома

Московский городской 
суд рассмотрел апелляци-
онную жалобу Мары Баг-
дасарян на решение Савё-
ловского районного суда о 
прекращении её права на 
управление транспорт-
ными средствами. Багда-
сарян «прославилась» на 
всю Москву тем, что го-
няла по улицам на внедо-
рожнике, нарушая прави-
ла движения.

Как сообщает сайт про-
куратуры города, пред-

ставитель савёловского 
меж районного прокуро-
ра представил суду убе-
дительные доказатель-
ства того, что у Багдаса-
рян имеются медицин-
ские противопоказания 
для управления автомо-
билем. Мосгорсуд под-
твердил решение Савё-
ловского суда и лишил 
пожизненно Мару Багда-
сарян права водить авто-
мобиль.

Виктор ТРОПАРЁВ

Маре Багдасарян запретили 
управлять автомобилем

Встреча 
префекта САО 
Владислава 
Базанчука 
с жителями пройдёт 

28 июня в 19.00 
по адресу:
Флотская ул., 25, 
ДК «Онежский». 
Тема: «О пресечении 
несанкционированной 
торговли 
на территории округа».

ОФИЦИАЛЬНО

В Коптеве работает 
лучший преподаватель 
театрального мастерства

Причина пожара 
— короткое 
замыкание 
в сети

Как сообщили в Депар-
таменте транспорта, пере-
именовываются следую-
щие автобусные останов-
ки: «Соболевский про-
езд» на Михалковской 
улице при следовании 
от Большой Академиче-
ской улицы для маршру-
тов автобусов №22, 72, 87, 
801 переименовывается в 

«Проезд Черепановых» и 
переносится на 60 метров 
вперёд; остановка «Ле-
довый дворец» на улице 
Авиаконструктора Сухо-
го при следовании от Ле-
нинградского проспекта 
для маршрутов автобусов 
№ 84, 101, 818 переимено-
вывается в «Дворец спор-
та «Мегаспорт».

В округе переименованы 
две автобусные остановки

Студент из МАДИ стал чемпионом 
города по мотоджимхане

Житель САО Николай 
Фролов занял 1-е место 
на межвузовских соревно-
ваниях по мото джимхане, 
состоявшихся в МАДИ. 
Этот вид спорта напо-
минает фигурное вожде-
ние мотоцикла, однако 
пройти дистанцию нуж-
но за наименьшее коли-
чество времени. 

В соревнованиях при-
няли участие 19 мотоци-
клистов из МГУ, МАИ, 
МГТУ им. Баумана. 

— Это мой первый се-
рьёзный результат, од-
нако останавливаться на 
нём я не хочу и надеюсь, 
что в будущем смогу вы-
ступить на российском и 
европейском первенствах, 

— говорит Николай. 
Впервые за руль «сталь-

ного коня» Николай сел в 
16 лет. 

— Мотоцикл у меня по-
явился несколько лет на-

зад. Чтобы накопить на 
него денег, я трудился 
разнорабочим на ферме, 
— вспоминает Николай. 

Сейчас молодой чело-
век оканчивает 3-й курс 

МАДИ. Основы мото-
джимханы он осваивал в 
мотоклубе своего вуза и 
параллельно посещал за-
нятия, которые для всех 
желающих проводили уже 
опытные мотоциклисты.

В мотоклубе МАДИ мо-
лодой человек участвует в 
разработке электробай-
ка. Пробная модель уже 
готова. Проехать на ней 
без подзарядки можно не-
сколько десятков киломе-
тров. 

— Я хочу создать байк, 
который сможет соста-
вить конкуренцию таким 
мировым лидерам, как 
Duqati и Honda, — мечта-
ет чемпион.

Роман ФЛЕЙШЕР

С космодрома Байко-
нур 14 июля стартует в 
космос ракета-носитель 
«Союз-2.1а», которая до-
ставит на орбиту более 70 
малых спутников.

Часть спутников сдела-
ла команда студентов-раз-
работчиков Московского 
авиационного институ-
та (МАИ), что на Соколе 
(Волоколамское ш., 4). 

— Спутники похожи на 

параллелепипеды разме-
ром 340х100х100 см, что-
бы было удобно помещать 
их в блок ракеты. Участвуя 
в разработке и конструи-
ровании спутников, сту-
денты получают навыки 
работы по космическим 
технологиям, — рассказал 
старший преподаватель ка-
федры «Космические си-
стемы и ракетостроение» 
Сергей Фирсюк.

Студенческие спутники 
прошли все наземные ис-
пытания и уехали на Бай-
конур. Ракета с разгонным 
блоком доставит спутни-
ки на орбиту высотой 600 
км, где они сначала под-
зарядят свои аккумулято-
ры от солнца, а затем бу-
дут передавать показания 
и фото учёным по каналу 
цифровой связи. 

Мария ГУСЕВА

Спутник студентов МАИ 
полетит в космос в июле

Сборка студенческого спутника

Пожарный Губанов в полной боевой амуниции

Николай Фролов во время выполнения фигурного вождения
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Название для нового 
подземного кольца Мо-
сквы — Третьего переса-
дочного контура — пред-
ложат москвичи. Голо-
сование в проекте «Ак-
т и вн ы й г ра ж да н и н» 
открылось 21 июня.

Вариантов на выбор в 
нём нет. Горожане мо-
гут предложить свой или 
сказать, что лучше сохра-
нить рабочее название. 
Ещё два варианта отве-
та — «Затрудняюсь отве-
тить» и «Это должны ре-
шать специалисты».

Москвичи не первый 
раз участвуют в голосо-
ваниях, связанных с Мо-
сковским метрополите-
ном. Активные гражда-
не выбрали лучшие ди-

зайн-проекты трёх новых 
станций, определили оче-
рёдность включения стан-
ций Кольцевой линии в 
реестр памятников куль-
турного наследия. Они 
также решили, что розо-

вый цвет подходит Кожу-
ховской ветке больше дру-
гих, и назвали новый тип 
поездов подземки в честь 
столицы — «Москва».

Третий пересадочный 
контур (ТПК) будет но-
вой большой кольцевой 
линией метро. Он про-
тянется больше чем на 
60 километров и соеди-
нит все радиальные вет-
ки на расстоянии до 10 км
от уже существующего 
кольца. На ТПК откро-
ют 31 станцию. Здесь бу-
дет 17 пересечений с ради-
альными линиями метро, 
семь пересадок на приго-
родные электрички и две 
— на поезда Московского 
центрального кольца.

Игорь СМИРНОВ 

4 ГОРОД

В 
рамках «Моей 
улицы» в 2017 
году приведут 
в порядок все 
территории, 

прилегающие к парку 
«Зарядье». Месяц назад 
строители начали ремон-
тировать старые и про-
кладывать новые ком-
муникации на Варварке, 
Китайгородском проез-
де, Москворецкой ули-
це и Москворецкой на-
бережной. А в июне на-
чалось формирование 
новой пешеходной зоны 
— от парка до Красной 
площади. 

Биржевая площадь 
станет пешеходной

В Москве началась под-
готовка к благоустройству 
новой пешеходной зоны — 
от Кремля до парка «За-
рядье». Она протянется 
через Рыбный и Богояв-
ленский переулки и Бир-
жевую площадь. Сейчас 
здесь заменяют трубы га-
зопровода и водопровода, 
прокладывают кабельную 
канализацию, в которую 
уберут провода. Потом 
тротуары начнут мостить 
гранитными плитами, 
устанавливать бортовой 
камень, лавочки и фона-
ри с энергосберегающи-
ми лампами. Осенью пе-
шеходную зону озеленят. 
Перекрывать движение 
транспорта на время бла-

гоустройства не планиру-
ют. 

Биржевая площадь ста-
нет полностью пешеход-
ной. На ней появятся фон-
тан и зелёная зона отды-
ха. А в Рыбном и Богояв-
ленском переулках проезд 
останется свободным для 
спецтехники, машин для 
доставки товаров в мест-
ные магазины, для ма-
ломобильных горожан и 
москвичей, которые жи-
вут или работают на этих 
улицах. 

Благоустройство «За-
рядья» и примыкающих 
улиц планируют закон-
чить ко Дню города. 

В зоопарк 
по брусчатке

Благоустройство терри-
тории близ Московско-
го зоопарка завершат в 
конце августа. Стоянку у 
стилобата на Кудринской 
площади заменит прогу-
лочная зона. Возле стан-
ций метро «Краснопрес-
ненская» и «Баррикадная» 
восстановят брусчатку. В 
местах хранения уже под-
готовлено около 3 тыс. кв. 
метров этого покрытия. 

Также у станций ме-
тро откроют велопрокат 
и смонтируют 10 новых 
остановочных павиль-

онов. В благоустроенной 
зоне высадят 90 деревьев, 
290 кустарников и около 
900 кв. метров цветников. 

На пересечении Б.Гру-
зинской и Баррикадной 
улиц сформируют остро-
вок безопасности для ком-
фортного перехода москви-

чей от зоопарка к высотке 
на Кудринской площади. 

На время работ движе-
ние ограничат на Барри-
кадной — по одной поло-
се с обеих сторон улицы. 
Проход к станциям метро 
оборудуют специальными 
настилами. 

Орудия 
каменного века

Все работы «Моей ули-
цы» сопровождает архео-
логический мониторинг. 
Его осуществляют более 
100 специалистов, кото-
рые выезжают на строй-
площадки. 

За время действия про-
граммы уже найдено бо-
лее тысячи артефактов. 
Только в этом году архео-
логи обнаружили тайную 
комнату в Китайгород-
ской стене, храмовый не-
крополь времен Петра I, 
серебряные монеты в шах-
матном коне времён Ивана 
Грозного, финно-угорское 
украшение X-XII веков, 
фундаменты старинных 
церквей и многое другое. 

Большую часть находок 
москвичи смогут увидеть 
своими глазами. 

— После благоустройства 
на улицах в центре столи-
цы могут появиться витри-
ны с древними артефакта-
ми и участки исторической 
брусчатки, — сообщил пер-
вый заместитель главы сто-
личного Департамента кап-
ремонта Алексей Беляев. 
— Самая масштабная экс-
позиция под открытым не-
бом — это участок крепост-
ной стены Белого города на 
Хохловской площади. Пла-
нируется, что он превратит-
ся в одну из достопримеча-
тельностей Москвы.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

От Кремля до «Зарядья» 
протянется пешеходный 
маршрут Как проходит благоустройство

по программе «Моя улица»

Более 50 исторических 
построек вдоль Москов-
ского центрального коль-
ца (МЦК) в ночное время 
будут подсвечиваться бе-
лым цветом. 

Более 30 зданий, кото-
рые украсят подсветкой, 
имеют статус объектов 
культурного наследия. В 
прошлом году они были 
отреставрированы. Все-
го архитектурно-художе-
ственную подсветку по-
лучат объекты 15 истори-
ческих станций вблизи 
платформ МЦК. Речь идёт 
о станциях «Андроновка», 
«Угрешская», «Кутузов-
ская», «Лихоборы», «Вла-
дыкино», «Ростокино», 
«Белокаменная», «Лефор-

тово», «Кожухово», «Прес-
ня», «Серебряный Бор», 
«Черкизово», «Канатчи-
ково», «Воробьёвы горы» 
и «Подмосковная».

Исторические здания и 
сооружения, которые по-
лучат архитектурно-ху-

дожественную подсветку, 
находятся в зоне видимо-
сти пассажиров. В вечер-
нее и ночное время они бу-
дут подсвечиваться белым 
цветом холодного и тёпло-
го оттенков. 

Ирина КОРНЕЕВА 

Московское центральное 
кольцо подсветят 

Активные граждане придумают 
название для ТПК

Во время работ 
археологи 
нашли 
артефакты 
древней 
Москвы

Такой будет улица Варварка

Височное украшение 
финно-угорской женщины, 
жившей в Москве в XII веке

Старое здание станции «Лихоборы»
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Завершилось го-
лосование жи-
телей старых 
пятиэтажек 
по поводу 

включения их домов в 
проект реновации. Боль-
шинство горожан, ко-
торые до сих пор живут 
в домах первого перио-
да индустриального до-
мостроения, поддержали 
программу. По иници-
ативе мэра города была 
развёрнута широкая об-
щественная дискуссия. 
В результате властям 
удалось наладить диалог 
с обществом. Даже самые 
радикальные против-
ники реновации смогли 
свободно высказать своё 
мнение, их аргументы 
были услышаны, крити-
ческие замечания учте-
ны, а новые формы голо-
сования получили от об-
щества кредит доверия. 

Активность 
на «Активном 
гражданине»

Во многом перевести 
дискуссию в цивилизо-
ванное русло удалось бла-
годаря прозрачности и 
внятности процедуры го-
лосования. Как отметил 
на пленарном заседании 
Гражданского форума ру-
ководитель Департамен-
та информационных тех-
нологий Правительства 
Москвы Артём Ермолаев, 
очень многие прогнозы 
скептиков по поводу голо-
сования по программе ре-
новации не оправдались. 

— Аналитики, к при-
меру, предсказывали, что 
69% противников про-
граммы не захотят голо-
совать в МФЦ или на пор-

тале «Активный гражда-
нин», а проведут общедо-
мовое собрание. Однако 
действительность оказа-
лась совершенно другой. 
Из жителей 466 домов 
желающих войти в про-
грамму реновации ока-
залось меньше необхо-
димых двух третей, и со-
брания провели только в 
25 домах. То есть даже те, 
кто не стремится попасть 
в программу, доверяет го-
родским сервисам, — ска-
зал Ермолаев. По его сло-
вам, активнее всего люди 
голосовали в многофунк-
циональных центрах гос-
услуг. Этой формой вос-
пользовались 59% всех 

голосовавших, а 41% мо-
сквичей отдали свой го-
лос на портале «Актив-
ный гражданин». 

Общее 
важнее частного

Большое количество во-
просов на старте обсужде-
ния реновации было свя-
зано с тем, что противни-
ки инициативы москов-
ских властей указывали 
на возможное нарушение 

права собственности при 
проведении голосования. 
Известнейшие россий-
ские юристы были вы-
нуждены подробно разъ-
яснять людям, что прин-
цип принятия решения, 
исходя из мнения боль-
шинства, — единственно 
приемлемый при обсуж-
дении общественно зна-
чимых вопросов. 

— Любой многоквар-
тирный дом с юридиче-
ской точки зрения назы-

вается «кондоминиум». 
Квартира находится в 
частной собственности, а 
общее имущество — в об-
щей долевой собственно-
сти. Во всех странах мира 
без исключения любые 
решения принимаются 
большинством собствен-
ников. Сам факт того, что 
вы купили квартиру в ус-
ловиях некоей коллек-
тивной собственности на 
большую часть этого зда-
ния, принуждает вас знать 
о том, что решение будет 
приниматься большин-
ством, — отметила в сво-
ём выступлении на заседа-
нии Гражданского фору-
ма президент фонда «Ин-
ститут экономики города» 
Надежда Косарева. 

Такого голосования 
ещё не было

Председатель Обще-
ственной палаты г. Мо-
сквы Константин Ремчу-
ков отметил, что город с 
населением 12 млн чело-
век получил уникальный 
опыт организации голо-
сования с использовани-
ем самых современных 
технологий. 

— Это уникальный 
опыт, уникальное прояв-
ление демократии и со-
здание новой процедуры 
волеизъявления граждан. 
Впервые голосование по 
такому важному вопро-
су длилось не один день, 
как обычно, а месяц — с 
15 мая по 15 июня, — от-
метил Ремчуков.

Он рассказал, что мо-
сквичи активно прибега-
ли к услугам сервиса, че-
рез который можно было 
проверить правильность 
учёта голосов. 

— Им воспользовались 
137 тысяч проголосовав-
ших. При голосовании 
участник получал код, 
по которому мог войти в 
систему и увидеть, пра-
вильно ли учтён его го-
лос. Ни одного заявления 
об ошибке и неверном учё-
те голосов в Обществен-
ную палату и в штаб по 
контролю за реализацией 
программы реновации не 
поступило, — сказал гла-
ва Общественной палаты.

Олег ДАНИЛОВ 

РЕНОВАЦИЯ ПЯТИЭТАЖЕК

Жители более 4 тысяч до-
мов первого периода инду-
стриального домостроения 
приняли решение войти в 
московскую программу ре-
новации. Об этом на пле-
нарном заседании граждан-
ского форума «Москва. Ре-
новация. Строим будущее» 
сообщил председатель Об-
щественной палаты г. Мо-
сквы Константин Ремчуков. 

Он отметил, что ито-
ги голосования говорят о 
беспрецедентном уровне 
поддержки программы ре-

новации москвичами. Рем-
чуков отметил, что прого-
лосовали за включение 
своего дома в программу, 
то есть собрали более 2/3 
голосов, жители 4079 до-
мов, что составляет 90% от 
общего числа домов, вклю-
чённых в предварительный 
список на голосование. 

Выступивший на пле-
нарном заседании форума 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин поблагодарил всех, кто 
принял участие в разработ-
ке программы реновации. 

— Мы не мечтатели, мы 
люди конкретных дел и по-
нимаем, что у нас есть со-
циальные, экономические, 
финансовые, материальные 
ограничения. Но если мы 
не будем ставить перед со-
бой амбициозные задачи, 
то город перестанет разви-
ваться. И я уверен, что, если 
мы и в дальнейшем будем 
решать важные для города 
вопросы сообща, это пой-
дёт на пользу и городу, и его 
жителям, — сказал мэр. 

Евгений БАКИН

Москвичи сказали да 
проекту реновации
Горожане активно использовали Интернет, чтобы решить судьбу своего дома

Столичные власти объ-
явили архитектурный 
конкурс на разработку 
проектов застройки квар-
талов пятиэтажек, кото-
рые планируется снести в 
рамках программы рено-
вации. Об этом на своей 
странице в «Твиттере» со-
общил мэр Москвы Сер-
гей Собянин.

«Наша задача — не про-

сто построить новые дома, 
а создать в кварталах рено-
вации качественную и при-
влекательную городскую 
среду», — написал столич-
ный градоначальник.

К участию в конкурсе 
приглашены российские 
и зарубежные архитек-
турные бюро. Среди зару-
бежных участников мож-
но выделить британскую 
компанию Foster+Partners 
Нормана Фостера. Её 
старший партнёр и руко-

водитель службы дизайна 
Люк Фокс уже встретил-
ся с Сергеем Собяниным. 

Ранее главный архитек-
тор Москвы Сергей Кузне-
цов заявил, что архитек-
турное бюро Zaha Hadid 
Architects из Англии и 
швейцарское Herzog & de 
Meuron Architekten гото-
вы участвовать в конкур-
се на разработку концеп-
ции застройки в рамках 
программы реновации. 

Валерий ПОПОВ

Новые кварталы будут проектировать 
лучшие архитекторы мира

Активнее всего люди голосовали 
через многофункциональные 
центры госуслуг

st
ro

i.m
os

.ru

Сергей Собянин отметил 
беспрецедентный для Рос-
сии уровень общественно-
го обсуждения проекта про-
граммы реновации ветхого 
жилья в столице.

— Уровень развития 
гражданского общества, 
формирования законо-
дательства на федераль-
ном уровне предопреде-
лили масштаб дискуссии 
вокруг этой проблемы. Не-
возможно найти москвича, 
который не знал бы об этой 
программе и не сформиро-
вал бы отношение к ней. 
Более того, во всей Рос-
сии внимательно следили 
за этой дискуссией, — за-
явил мэр на пленарном за-
седании 8-го Московского 
гражданского форума.

Он поблагодарил всех 
москвичей — как сторон-
ников, так и противников 
программы реновации — 
за плодотворное участие 
в работе над проектом ре-
новации. 

— Главное отличие но-
вой программы, что её при-
нимают не в кулуарах вла-
сти, а голосованием граж-
дан. Главное решение — 
за людьми, — подчеркнул 
мэр.

Олег ДАНИЛОВ

ВАЖНО

Мэр Москвы 
отметил 
исключительный 
интерес 
к дискуссии 
вокруг программы 
реновации

Подведены итоги голосования

КОНКУРС

Москвичи определили судьбу своих пятиэтажек
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Надежда Леонтьева пе-
дагогом родилась. По-
сле десятилетки учителя 
предложили ей остаться 
в своей школе в Ростове 
Великом. Начинала ла-
борантом, потом стар-
шей вожатой. После пед-
училища и университета 
работала учителем в сред-
ней школе, во время ко-
мандировки мужа в Ки-
тай руководила местным 
детсадом при посольстве, 

вернувшись, стала заву-
чем школы №717, а потом 
и директором.

— Мы организовали в 
школе благотворитель-
ную акцию «Дорогою до-
бра», — рассказывает Ле-
онтьева. — Нашли в про-
винции больного ребёнка 
и стали собирать деньги 
на его лечение. 

За 11 лет акция превра-
тилась в благотворитель-
ное движение.

— Дети каждый год 
при д у мывают новый 
символ нашей акции. То 

это голубь, то глобус, то 
журавлики, то цветы, — 
рассказала Надежда Вла-
димировна.

Ежегодно в школе про-
водятся благотворитель-
ные концерты, на кото-
рых выступают дети, ро-
дители, педагоги со всего 
Войковского района и из 
других районов Москвы. 
Приезжают и известные 
артисты — группа «312», 
Ян Осин, Нонна Гришае-
ва, Евгений Осин, Давид 
Гвинианидзе, Пьер Нар-
цисс и другие.

За время действия ак-
ции «Дорогою добра» по-
мощь получили девять 
человек. Выздоровевшие 
ребята с родителями не 
раз приезжали в школу.

Сейчас Надежда Леон-
тьева возглавляет досу-
говый центр «Преобра-
жение».

— Наш центр открыт 
для всех жителей райо-
на начиная с трёх лет, — 
рассказывает она. — Для 
малышей-дошкольников 
проводятся развивающие 
занятия, для ребят школь-

ного возраста работают 
кружки и студии, много 
спортивных секций. Есть 
военно-патриотический 
клуб «Защитник». Лю-
дям старшего поколения 
мы предлагаем обучение 
компьютерной грамот-
ности, приглашаем на за-
нятия декоративно-при-
кладным творчеством.

В основном все круж-
ки и секции бесплатные. 
Всего в центре занима-
ются около 400 жителей 
Вой ковского района.

Анна ФОМИНА

Надежда Леонтьева: Неравнодушные люди 
помогают больным детям

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Организатором ак-
ции является де-
путат Государ-
ственной думы 

Ирина Белых. В этом 
году акция под её патро-
натом проводилась во вто-
рой раз.

Ровно год назад три 
округа Москвы — Север-
ный, Северо-Западный и 
Зеленоградский — реши-
ли вместе работать над 
тем, чтобы сохранить в 
сердцах молодого поко-
ления память о Великой 
Отечественной войне. 
С тех пор три раза в год: 
в декабре, мае и июне — 
сюда приезжают школь-
ники, их родители, пе-
дагоги и ветераны, чтобы 

возложить цветы к Вечно-
му огню.

— Каждый раз в этой 
патриотической акции 
участвуют разные люди, 
— говорит Ирина Бе-
лых. — В общей сложно-
сти Вахту Памяти в Алек-
сандровском саду посети-
ли более 1500 человек из 
разных округов Москвы. 
Самое главное, что дети 
здесь вместе со взрослы-
ми, так как именно от них 
они узнают о событиях 

истории, которые нельзя 
забывать. 

Перед нача лом ак-
ции старшеклассники —  
участники проекта «Мо-
сковский экскурсовод», 
который также реализу-
ется по инициативе Ири-
ны Белых, провели экс-
курсию, посвящённую 
50-летию со дня зажже-
ния Вечного огня. 

— Материал я собира-
ла так, чтобы всем было 
понятно и интересно,— 
говорит девятиклассни-
ца школы №1250 Алина 
Скоромникова. — Начало 
Великой Отечественной 
вой ны — очень важная 
дата в истории. На этой 
войне воевал мой праде-

душка. Он подорвал мост, 
за что был награждён.

— Для меня школа, в ко-
торой я работаю, родная, 
— говорит руководитель 
музея боевой славы шко-
лы №2099 Дмитрий Голе-
нищев. — Она находит-
ся рядом с домом, из ко-
торого мой дед ушёл на 
войну. Он работал на за-
воде имени Войкова, пе-
ред началом войны был 
под Москвой. Последнее 
письмо от него пришло в 
декабре 1941-го. Я не знаю, 
где находится могила мо-
его деда, поэтому в па-
мять о нём возлагаю цве-
ты к Могиле Неизвестно-
го Солдата. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

Школы Северного округа 
приняли участие в акции 
«Путь солдата»

Вахта Памяти 
проходит 
три раза в год

Ветераны со всего окру-
га собрались, чтобы поч-
тить память погибших 
в Великой Отечествен-
ной войне, которая нача-
лась 22 июня 1941 года. В 
этой кровавой войне стра-
на потеряла более 27 млн 
человек. 

Акция началась с мину-
ты молчания.

— Победа была завоёва-
на огромной ценой. Наши 
дети и молодёжь должны 
знать свою историю, гор-
диться старшим поко-
лением, их мужеством и 
стойкостью, брать пример 
со своих дедов и прадедов, 
— подчеркнул председа-
тель окружной организа-
ции ветеранов Александр 
Борисов. — Мы не долж-
ны допустить фальсифи-
кации истории.

— Мне на всю жизнь 
запали в сердце рассказы 
о первом дне войны за-
щитника Брестской кре-
пости майора Гаврилова, 
который приезжал к нам 
в школу, — поделился за-
меститель префекта САО 
Сергей Котляров. — До-

рогие ветераны, спаси-
бо вам за то, что вы стои-
те на передовых рубежах 
военно-патриотического 
воспитания молодёжи. 
Ваши живые воспомина-
ния очень нужны детям. 
Наша задача — сделать 
этот день знаковым и па-
мятным для молодого по-
коления.

Окружные власти под-
готовили для ветера-
нов творческий подарок 
— спектакль «Дорогами 
побед» в исполнении ар-
тистов Московского го-
сударственного драма-
тического театра «На Пе-
ровской».

В спектакле подвиг про-
стого солдата, который 
защитил свою Родину и 
мир от фашизма, пока-
зан через произведения 
писателей и поэтов-фрон-
товиков: М. Шолохова, 
К. Симонова, О. Берг-
гольц и других.

В завершение акции 
ветеранам были вруче-
ны цветы и памятные 
подарки.

Анна ФОМИНА 

В доме культуры 
«Онежский» 
вспоминали 
о минувшей войне

Мемориалу «Вечный огонь» — 50 лет

Депутат Ирина Белых возлагает цветы к Могиле Неизвестного Солдата

Ветераны округа почтили память погибших в войне
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В 
Интерне-
те найти ин-
формацию 
о ценах на 
билеты и 

о правилах посещения 
Центрального москов-
ского ипподрома доволь-
но сложно. На официаль-
ном сайте её нет. Только 
изучив отзывы посети-
телей, я узнала, что заез-
ды начинаются в 13.00 и 
выгоднее всего покупать 
билеты в сектор С. Билет 
стоит 150 рублей, вместе с 
программой расписания 
забегов. В ней — больше 
30 страниц с нумерацией 
заездов, стартовыми но-
мерами и кличками ло-
шадей, их характеристи-
ками: уровнем резвости, 
достижениями в баллах, 
рейтингом наездников… 
Ничего не понимаю!

Страсти 
пожилых

В здании ипподрома 
шумно и многолюдно. 
При этом все собравшие-
ся как на подбор: мужчи-
ны в возрасте за 60, боль-
шинство даже одеты оди-
наково — в бежевые жиле-
ты с карманами. Этакие 
милые дедули.

Попыталась с ними заго-
ворить: мол, новичок и не 
знаю, на какую лошадь луч-
ше всего поставить. В ответ 
— тишина. Подхожу к дру-
гим — отвечают, что такая 
информация стоит денег… 

— У меня есть своя, го-
дами отработанная схема, 
но о ней я никому не рас-
скажу. Она безотказно ра-
ботает и на скачках, и на 
футболе, и на хоккее. Бла-

годаря ей я выигрывал по 
20-30 тысяч, — сказал мне 
пожилой господин. 

Он стоит отдельно ото 
всех «знатоков». Предста-
вился как Элвис Пресли. 
Прямо вижу удачу в его 
глазах. 

Ставлю 
на Боярышника

Всё понятно: надо ста-
вить на первую попав-
шуюся лошадь. Из девя-
ти участников выбрала 
жеребца по кличке Боя-
рышник. Внесла за его по-
беду минимальную став-
ку — 100 рублей. Затем 
заполнила анкету, полу-
чила карту участника 
пари и поспешила занять 
своё место на трибуне.

Как оказалось, сектор С
— это стоячие места на 
верхних рядах. Вид с них 
— так себе. Но можно не-
заметно спуститься пони-

же: никто не контролиру-
ет перемещение посетите-
лей. Трибуны заполнены 
не больше, чем на треть.

Заезды проходят с перио-
дичностью раз в 20 минут. 
Красивые лошадки орлов-
ской породы бегут по кру-
гу дистанцию 1600 метров. 
Управляют ими наездники 
в колясках. 

Мой заезд начался в 
13.20 и завершился уже че-
рез три минуты. Первым 
пришёл конь по кличке 
Оригинал, Боярышник 
оказался четвёртым.

Предугадать 
почти невозможно

Замечаю, что игроки по-
стоянно делают пометки в 
программках. Подхожу к 
одному из них и интересу-
юсь, что же он вычисляет.

— Я помечаю, насколь-
ко резво себя ведёт та или 
иная лошадь, чтобы сде-

лать ставку, — поясняет 
он. — Многих я уже изу-
чил и примерно знаю их 
шансы. Но, если честно, 
предугадать точный ре-
зультат почти невозмож-
но. Бывает, что лошадь 
резвая и опытная, но на-
ездник специально при-
держивает её, чтобы не 
перенапрягать перед ка-
ким-то важным заездом.

Ко мне подошёл пожи-
лой мужчина, предста-
вился Юрием Борисови-
чем. Он посещает это ме-
сто с 1953 года.

— Чего здесь только не 
случалось! Вот на моей па-
мяти был случай. В заез-
де должны были участво-
вать кобылы не старше 

двух лет, но один наезд-
ник решил схитрить. Вме-
сто двухлетки он выставил 
её старшую трёхлетнюю 
сестру, ничем не отлича-
ющуюся внешне. Конеч-
но, более опытная сестри-
ца взяла приз.

Он добавил, что сейчас 
на ипподром ходят в ос-
новном старики. Раньше 
приходила и молодёжь. А 
среди игроков встреча-
лись артисты, футболи-
сты, музыканты.

К слову, и мне удалось 
встретить на трибуне ак-
тёра. В соседнем ряду стоял 
Алексей Литвиненко, из-
вестный по сериалу Вале-
рии Гай Германики «Шко-
ла». Он рассказал, что при-
шёл на ипподром впервые.

— Много лет собирался 
и наконец-то выбрался. 
Ожидал, что будет более 
динамично, но в целом — 
интересно, — отметил он.

Анна КРИВОШЕИНА

Боярышник 
проиграл

Люди ходят 
на ипподром, 
как в театр

Наш корреспондент 
выясняла, можно ли 
на бегах выиграть 
большие деньги

Школьники летней сме-
ны района Аэропорт, кото-
рая организована в инже-
нерно-технической школе 
им. дважды Героя Совет-
ского Союза П.Р.Попови-
ча, не скучают. Одни учат-
ся разбирать и собирать 
автомат, надевать костюм 
химической защиты. Дру-
гие участвуют в спортив-
ных эстафетах, проходят 
квест по истории народно-
го ополчения Москвы, ос-
ваивают азы игры в гольф 
или настольный теннис. 

— Каждый день по-
свящается определённой 
теме: ремёслам, вежливо-
сти, Дню России, музыке, 
рекордам, спорту, физике, 
математике, — рассказала 
директор школы Елена Ры-
бальченко. 

В этом году в школе от-
дыхают 100 ребят из самой 
инженерно-технической 
школы, из лицея №1575 и 
школы №152. Ученица 4-го 
класса школы №152 Али-
са Овчинникова посещает 
летнюю смену второй год. 

— Здесь больше занятий, 
чем в обычном лагере, и го-
раздо интереснее. Большой 

плюс, что каждый день ви-
жусь с родителями и ночую 
дома. 

— Летняя смена очень 
удобна для занятых роди-
телей. В школе дети всегда 
под присмотром педагогов. 
Они ежедневно делают за-
рядку, занимаются спор-
тивными играми, учатся 
чему-то новому, находят 
друзей, — считает дирек-
тор гимназии №1409, де-
путат Мосгордумы Ирина 
Ильичёва.

Всего в округе действуют 
16 летних смен. Они орга-
низованы в каждом районе. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

В летнюю смену можно научиться играть в гольф

В Головинском 
состоятся 
соревнования 
по петанку

27 июня на спортивной 
площадке у дома 74 на 
Флотской улице пройдёт 
турнир по петанку, приуро-
ченный ко Дню молодёжи. 
Побороться за звание по-
бедителя могут все желаю-
щие до 18 лет. Инвентарём 
для игры участников обе-
спечат специалисты клуба 
«Родник», которые прово-
дят соревнования. Начало 
в 16.00. Подробнее по тел. 
(495) 452-1735.

На Соколе можно 
посостязаться 
в меткости

28 июня в спортивно-до-
суговом центре «Сокол» 
(ул. Сальвадора Альенде, 
3) состоится турнир по дар-
тсу. Прийти на состязания 
могут все желающие, неза-
висимо от возраста. Начало 
в 13.00. Подробнее по тел. 
(499) 157-1229.

В Дмитровском 
выберут самого 
опытного 
рыболова

8 июля в парке «Ангар-
ские пруды» (ул. Софьи Ко-
валевской, 1, стр. 8) состо-
ится 2-й тур фестиваля «На-
родная рыбалка». Принять в 
нём участие могут все по-
клонники рыбной ловли. 
Для соревнований потре-
буется поплавочная удочка 
и наживка, которые нужно 
принести с собой. В спор-
тивно-досуговом центре 
«Радуга», который органи-
зует фестиваль, сообщили, 
что победителей определят 
по весу пойманной рыбы. 
Награды получат самые 
опытные рыболовы среди 
мужчин, женщин и детей. 
Начало в 8.00. Подробнее 
по тел. (495) 485-7563.

Роман НЕКРАСОВ

СПОРТАФИША

ДЕТИ В ГОРОДЕ

 А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»

Угадать, кто победит, практически невозможно

Дети округа интересно проводят свои каникулы
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Что происходит 
с Коптевским рын-
ком? Там периоди-

чески сносят палатки, пере-
носят места продажи одеж-
ды. Исчезла оптика. Какова 
судьба рынка, его не снесут?

 Алексей, 
бул. Матроса Железняка

На вопрос отвечает за-
меститель главы управы 
района Коптево по вопро-
сам экономики, торговли 
и услуг Александр Сидар-
чук:

— Вопрос о закрытии 
рынка или о его сносе ор-
ганами исполнительной 
власти не рассматривал-
ся. Внешний облик Коп-
тевского рынка сформиро-
вался давно, и на сегодня 
его вид и внутреннее со-
держание уже не отвеча-
ют современным требова-
ниям. Реализация продук-
ции на розничных рынках 
должна осуществляться в 
капитальных зданиях, 
строениях и сооружени-
ях. Владельцы рынка рас-
сматривали возможность 

поэтапной реконструкции 
Коптевского рынка с воз-
ведением единого крыто-
го капитального торгового 
комплекса. Рынок рассчи-

тан на 461 торговое место, 
80% мест предоставляется 
для реализации сельскохо-
зяйственной продукции. 

Помимо Коптевско-

го рынка, в округе работа-
ет Ленинградский рынок. 
Здесь уже проведена ком-
плексная реконструкция, 
и рынок работает как меж-
региональный торговый 
центр. В его состав вошли 
сельскохозяйственный ры-
нок и магазин промтоваров.

Маргарита ИВАНОВА

В округе работают 
два сельскохозяйственных рынка

Что будет 
с Коптевским рынком? Лето — сезон свежих 

овощей, фруктов и ягод. 
«Север столицы» выяснил, 
где жители округа пред-
почитают их покупать.

Анна, 26 лет, 
маркетолог, Восточное 
Дегунино:

— Предпочитаю покупать 
фрукты и ягоды в супермар-
кетах, которые находятся в ша-
говой доступности. Конечно, в 
магазинах они не дешевле и 
не вкуснее, но продавцы на 
рынках очень часто обвеши-
вают и умудряются доложить 
несвежих продуктов. Такое от-
ношение к покупателям остав-
ляет неприятное впечатление 
и отбивает желание тратить 
несколько часов на то, чтобы 
добраться до рынка.

 Юрий, 48 лет, 
учитель, Аэропорт:

— У нас есть ярмарка вы-
ходного дня на Красноармей-
ской. Я люблю ходить туда. 
Выбор большой, фрукты-яго-
ды всегда свежие. А главное 
— там отечественные продук-
ты. Клубнике из Турции или по-
мидорам из Греции я не дове-
ряю: мало ли, чем их обраба-
тывали, чтобы довезти сюда. 

 Татьяна, 33 года, 
секретарь, Дмитровский:

— По выходным я закупаюсь 
на всю неделю. Зимой езжу в 
большие гипермаркеты. А ле-
том хожу только на базар. Сей-

час уже и свёкла молодая по-
шла, огурчики луховицкие, по-
мидоры краснодарские. Им-
портная клубника и черешня 
вся водянистая или червивая, 
а с наших югов всё крепкое, 
сладкое. Пусть немного доро-
же, но несравнимо вкуснее. 

 Ольга, 37 лет, 
делопроизводитель, 
Молжаниновский: 

— Ягоды и фрукты я стара-
юсь покупать на ярмарке вы-
ходного дня на Комсомоль-
ской или в небольшом специ-
ализированном магазине ря-
дом с домом. Цены там выше, 
чем в сетевых магазинах, но 
заметно выше и качество то-
вара. А в супермаркетах ча-
стенько попадаются и пере-
спелые, и гнилые, или, на-
оборот, зелёные совсем.

 
 Владимир, 43 года, 

строитель, Коптево:
— Овощи и фрукты ста-

раемся с женой покупать на 
фермерских рынках. Сейчас 
их довольно много по всей 
Москве. Но если нет возмож-
ности туда поехать, то берём 
в супермаркете около дома. 
Летом клубнику, смороди-
ну, крыжовник ем с дачного 
участка. На машине с семьёй 
выбираемся иногда в лес за 
город, там собираю земляни-
ку и чернику. Эти ягоды, од-
нозначно, вкуснее и полез-
нее.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Где жители САО 
покупают 
фрукты и ягоды?

Сейчас встречи гла-
вы управы района 
Западное Дегунино 

с жителями проходят только 
в здании управы на Дегунин-
ской, 1. А несколько лет назад 
они проводились по разным 
адресам в районе, например 
в Доме культуры на Новой. 
Это было удобно, так как 
не все пожилые люди могут 
доехать до здания управы.

Галина Александровна, 
ул. Базовская

Как сообщили в управе 
района Западное Дегуни-

но, плановые встречи ру-
ководства района с жителя-
ми проходят каждую тре-
тью среду месяца по адре-
су: ул. Дегунинская, 1. При 
этом в обязательном по-
рядке обеспечивается ви-
деотрансляция мероприя-
тия, которая потом выкла-
дывается в Интернет. 

— Для обеспечения ви-
деотрансляции необхо-
димо техническое обору-
дование, — пояснил за-
меститель главы управы 
Игорь Серёгин. — Для это-
го подходят не все помеще-

ния, где несколько лет на-
зад проводились выездные 
встречи с населением. Тем 
не менее, например, для 
удобства жителей наибо-
лее удалённого от управы 
квартала Бусиново в апре-
ле там была проведена вне-
плановая встреча с жите-
лями в помещении шко-
лы. Очередная выездная 
встреча планируется в ок-
тябре-ноябре этого года.

Задать вопрос или пере-
дать обращение в управу 
района можно по телефо-
ну единой справочно-ин-

формационной службы 
мэрии Москвы: (495) 777-
7777 (оператор напрямую 
соединит вас с нужным 
специалистом). Пользова-
тели Интернета могут от-
править обращение через 
электронную приёмную на 
сайте zap-degunino.mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник Войковского 
района»: 4-й Войковский пр., 9. 
Тел. (499) 150-0057 (приёмная).
Управа Войковского района: 1-й 
Новоподмосковный пер., 2/1,
тел. (499) 156-2002 (секретарь)

Почему встречи с населением проходят 
всегда в здании управы?

ОПРОС

Коптевский рынок очень популярен у жителей САО
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Жители нижних эта-
жей нашего дома 
хотят отгородиться 

от машин зелёной изгоро-
дью. Куда обращаться, что-
бы на газоне под окнами вы-
садили кустарник?

Елена, 
Ленинградский просп., 78, корп. 1

Все пожелания о благо-
устройстве и озеленении 
двора следует передавать в 
ГБУ «Жилищник» и в упра-
ву района. В последние годы 
дворы озеленяют по город-
ской программе «Миллион 
деревьев» по итогам элек-
тронных опросов граждан. 
Также благоустроительные 
работы производятся на 
средства от платных пар-
ковок и налогов от патен-
тов индивидуальных пред-
принимателей и от аренды 
квартир. При формирова-
нии плана благоустройства 
на будущий год (обычно в 
сентябре) по возможности 
учитываются все обраще-
ния жителей, поступившие 

в «Жилищник», в управу 
района и в Совет депутатов.

— А по адресу: Ленинград-
ский проспект, 78, корпус 1, 
как раз в этом году заплани-
ровано комплексное благо-
устройство двора, — сооб-
щил заместитель руководи-
теля ГБУ «Жилищник рай-
она Аэропорт» Сергей Зубов. 
— В настоящее время ве-
дутся работы по замене ас-
фальта, переоборудованию 
детской площадки. Для до-
полнительного озеленения 
мы высадим на дворовой 
территории 250 кустарни-
ков. Рекомендую жителям, 
у которых есть пожелания, 
где лучше посадить кусты, в 
ближайшее время прийти ко 
мне на приём — по четвергам 
с 14.00 до 17.00. Мы обяза-
тельно учтём мнение людей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района Аэропорт»: 
ул. Часовая, 7, корп. 1, 
тел. (499) 155-8201
Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656 (приёмная)

Будет 
высажено 
250 
кустарников

Куда обращаться, если 
во дворе не хватает зелени

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Тел. 8-916-830-7656.
Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном 
в Молжаниновском районе, 
живут 400 собак. Прежде 
чем забрать собаку 
из приюта, желательно 
несколько раз навестить 
её, присмотреться 
к ней. Затем предстоит 
заключить договор 
с руководством приюта. 
Волонтёры оставляют 
за собой право навещать 
собаку и интересоваться 
её состоянием по телефону.

Матильда 
— двухлет-
няя краса-
вица 
с вырази-
тельными 
глазами и 
роскошным 
пушистым 
хвостом. Среднего размера, 
56 см в холке. Воспитанная, 
деликатная, ловит каждое 
слово. Очень ласковая. 
Знает основные команды. 
Прекрасный компаньон 
и защитник. Стерилизована, 
привита.

Аполлон — бело-кремо-
вый статный молодой пёс. 
Крепкий, подвижный, 52 см в 
холке. Очень добрый, тянется 
к людям, тоскует без обще-
ния. На прогулках дружелю-
бен с другими собаками. 
Можно сказать, душа приюта. 
Умеет вести себя в обще-
стве, участник выставки 
собак. Кастрирован, чипиро-
ван, привит.

Тереза 
— неболь-
шая весё-
лая собач-
ка с шёлко-
вой шер-
стью. Будет 
компаньо-
ном для немолодых людей. 
По характеру послушная, 
умная, абсолютно не кон-
фликтная. Ей около двух лет. 
Стерилизована, привита. 

Будут ли благо-
устраивать опустев-
шую территорию 

у метро «Войковская» на Ле-
нинградском шоссе? А то па-
латки снесли, осталась се-
рая плитка. Можно ли поста-
вить лавочки на этом месте, 
а также в сквере, который 
идёт в сторону 1-й Радиатор-
ской улицы?

Ирина Яковлевна, 
1-й Новоподмосковный пер.

В ГБУ «Жилищник Вой-
ковского района» сообщи-
ли, что к ним также по-
ступило несколько обра-
щений об установке лаво-
чек на территории у метро, 
где в 2016 году снесли неза-
конные торговые палатки.

— Если речь идёт об 
участке на Ленинград-

ском шоссе со стороны 
сквера им. Воровского, то 
там устанавливать лавоч-
ки не совсем целесообраз-
но, — считает замести-
тель руководителя «Жи-
лищника» Ирина Ксено-
кратова. — Это не самое 
лучшее место: оно рядом 
с трамвайными путями. 
Для отдыха лучше пойти 
в сквер, а если речь идёт 
о пожилых людях, кото-
рым действительно нуж-
на возможность поставить 
тяжёлую сумку по пути из 
магазина, то все торговые 
объекты расположены на 
противоположной сторо-
не шоссе. 

Также Ирина Ксенокра-
това сообщила, что в этом 
году не планируется бла-
гоустройство сквера ря-

дом с 1-й Радиаторской 
улицей. Средства на те-
кущий год полностью рас-
пределены: в плане ком-
плексное благоустройство 
бульваров на улицах Кос-
монавта Волкова и Адми-
рала Макарова — восста-
новление газонов, замена 
асфальта, установка но-
вых лавочек и других ар-
хитектурных форм. 

— Если у жителей есть 
пожелания по благо-
устройству, то необходимо 
до сентября этого года пе-
редать их в «Жилищник» 
и в управу района, — пояс-
нили в «Жилищнике». — 
Они будут рассмотрены и 
по возможности внесены 
в план благоустройства на 
2018 год.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно ли поставить лавочки 
у метро «Войковская»? На ремонт остановочного 

павильона требуется 
до шести дней

Более 40 сообщений о 
повреждённых остано-
вочных павильонах по-
ступило на портал «Наш 
город» gorod.mos.ru с на-
чала июня. Жители сооб-
щили, что разбиты стёкла 
на остановках «Вагоноре-
монтная улица», «Метро 
«Водный стадион», «Плат-
форма Петровско-Разу-
мовская» и др.

Остановочные павильо-
ны находятся в ведении 
Департамента транспор-

та и развития дорож-
но-транспортной инфра-
структуры г. Москвы. Ре-
монт павильонов произ-
водят обычно в течение 
шести дней после обра-
щения жителя на портал. 
Также в этот раздел мож-
но направить сообщения 
о сломанных урнах рядом 
с остановками и о неза-
конных рекламных объ-
явлениях на стенах пави-
льонов.

Татьяна СЕРГЕЕВА

НАШ ГОРОД

ре
кл
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а 
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После благоустроительных работ начнётся озеленение дворов

Лавочки рядом с трамвайным кругом ставить не будут
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В 
полицию об-
ратился жи-
тель Дми-
тровского 
района. Он 

давно хотел отказаться 
от пагубной привычки. 
Однако дилер, у которого 
он покупал наркотики, 
был очень навязчивым 
и периодически звонил 
ему с предложением ку-
пить товар по выгодной 
цене. Соблазн всякий 
раз оказывался сильнее, 
и, чтобы решить вопрос 
окончательно, мужчина 
пошёл в полицию.

Проверочная 
закупка

Полицейские провели 
операцию «Проверочная 
закупка». Мужчине вы-
дали деньги для покупки 
чека — дозы на один укол, 
примерно 0,5 грамма. Сто-
ил чек 1 тыс. рублей.

— Купюры заранее под-
готовили в присутствии 
понятых — гражданских 
лиц, которые подписали 
документы. Деньги отксе-
рокопировали, чтобы хо-
рошо были видны номе-
ра. Это делается, чтобы не 

было подозрений в том, 
что копии сделаны после 
закупки, — рассказывает 
старший оперуполномо-
ченный отдела наркокон-
троля УВД по САО Алексей 
Костиков. — Кроме того, 
деньги обработали специ-
альным раствором — кра-
ской, которая не смывает-
ся с рук и видна под ультра-

фиолетом. Если подозрева-
емый успеет избавиться от 
купюр, краска его выдаст.

Экспертиза 
сказала да

Клиент купил чек и 
принёс на экспертизу.

— Экспертиза пока-
зала, что это героин, 

— говорит Костиков. 
В тот же вечер продав-

ца, 43-летнего приезжего 
из Афганистана, прожи-
вающего в доме на Яхром-
ской улице, задержали.

— При себе у него оказа-
лись купюры, которые мы 
выдали для покупки чека, 
— рассказывает Алексей.

Теперь продавец нахо-
дится под стражей. Воз-
буждено уголовное дело. 
За сбыт наркотиков ему 
может грозить минимум 
пять лет лишения сво-
боды.

Возникли 
подозрения — 
снимайте

Как рассказал Кости-
ков, часто вычислить нар-
которговцев помогают ак-
тивные жители.

— Если есть подозрение, 
что кто-то делает или под-
нимает закладку, сфото-
графируйте это на теле-
фон и покажите фотогра-
фию в отделении поли-
ции, — говорит он. — Если 
возможности сфотогра-
фировать нет, можно про-
сто прийти в отделение и 
написать заявление.

Так же стоит поступить, 
если есть подозрение, что 
рядом «работает» нарко-
притон или кто-то из жи-
телей продаёт наркотики.

Алёна КАЛАБУХОВА

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В районе Аэропорт 
пытались украсть 
костюмы

В магазине текстильной 
продукции на Ленинград-
ском шоссе «покупатель» 
выбрал два костюма стоимо-
стью 7 тыс. рублей, но решил 
не платить за них и попытал-
ся выбежать из здания. Со-
трудники магазина задержа-
ли его и вызвали полицию. 
Злоумышленнику, 53-летне-
му мужчине, придётся пред-
стать перед судом за попыт-
ку кражи.

В Тимирязевском 
задержали 
грабителя

Полицейские, патрулируя 
территорию района, увиде-
ли, как молодой человек вы-
рвал сумочку из рук 78-лет-
ней бабушки и попытался 
сбежать. Злоумышленника, 
20-летнего молодого чело-
века, догнали и задержали. 
Материальный ущерб оцени-
вается в 30 тыс. рублей. Воз-
буждено уголовное дело за 
покушение на грабёж.

В Беговом обокрали 
пациента больницы

Пациент одной из больниц 
района, вернувшись в пала-
ту, обнаружил, что у него про-
пал мобильный телефон сто-
имостью 10 тыс. руб лей. Он 
обратился в полицию. Стра-
жи порядка задержали зло-
умышленника. Это 31-лет-
ний пациент соседней пала-
ты. Теперь к нему, кроме ле-
чащего врача, наведывается 
полицейский, так как пациент 
находится под стражей. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ Фотоохота 
на наркодилера

Все купюры 
были меченые

В пятницу вечером жи-
тель Петрозаводской ули-
цы позвал к себе восемь че-
ловек. Ребята посидели, вы-
пили и стали расходиться. 
Но двое задержались. После 
очередной рюмки хозяин 
уснул. Утром выяснилось, 
что у него пропал телефон 

стоимостью 12 тыс. рублей и 
банковская карта с 35 тыся-
чами рублей на счёте. Зато 
на втором телефоне были 
эсэмэски о попытках сня-
тия денег со счёта.

Приехавший участковый 
просмотрел записи камер 
видеонаблюдения и узнал 
двоих из вчерашних гостей. 
Это были уже судимые за 

кражи безработные жите-
ли района.

Злоумышленников за-
держали у них дома. При 
себе у них были и теле-
фон, и банковская карта. 
Подобрать ПИН-код они 
не успели. Всё украденное 
вернули владельцу.

Как рассказал началь-
ник полиции подполков-

ник Сергей Платошкин, 
такие истории не редкость 
в спальных районах.

— Здесь люди часто зна-
комятся «под бутылку». Во 
дворах распивать нельзя: 
ППС гоняет. Вот и ведут 
в квартиру, — говорит он. 
— У нас был случай, когда 
жительница улицы Ляпи-
девского познакомилась с 

молодым человеком, при-
гласила к себе, а он украл 
у неё ювелирные украше-
ния и сдал в ломбард.

Как говорит Платош-
кин, лучше всего не пу-
скать в дом посторонних. 
Но если уж решили при-
гласить гостей, то будьте 
начеку.

Алёна КАЛАБУХОВА

Гости обокрали хозяина квартиры на Петрозаводской

Чтобы избавиться от пагубной зависимости, клиент сдал торговца

НЕГРОМКОЕ ДЕЛО

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

15
66
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Попал 
под «Мицубиси» 
на Дмитровском 
проезде

Поздним вечером 18 
июня мужчина попытался 
перейти Дмитровский про-
езд в не предназначенном 
для этого месте недалеко от 
дома 4, примерно в 50 ме-
трах от ближайшего пеше-
ходного перехода. Его сбил 
автомобиль «Мицубиси», 
ехавший со стороны Дми-
тровского шоссе в направ-
лении улицы Костякова. В 
результате пешехода доста-
вили в лечебное учрежде-
ние с травмами головы. 

Столкнулись 
у развязки с МКАД

19 июня в девятом часу 
вечера у развязки Севе-
ро-Восточной хорды и МКАД 
водитель «Рено» двигался 
с улицы Дыбенко к выезду 
на Кольцевую. На пересече-
нии с выездом на развязку с 
Краснополянской улицы он 
совершил столкновение с 
автомобилем «Форд». При 
этом пострадали пассажиры 
«Рено» — мужчина и жен-
щина. Их отвезли в больни-
цу с различными травмами.

На Дмитровке 
пострадал мотоциклист

Утром 20 июня водитель 
мотоцикла «Харлей Дэвид-
сон» следовал по Дмитров-
скому шоссе в сторону цен-
тра. Около дома 71 (у раз-
вилки с Бескудниковским 
бульваром) он врезался в по-
путный троллейбус. В итоге 
мотоциклиста увезли в боль-
ницу с травмой груди.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по САО

ДТП

Поехать на 
работу на 
велосипеде 
было моей 
давнишней 

мечтой. Но всегда что-то 
мешало. То велосипеда 
нет, то работа очень да-
леко. В этом году всё сло-
жилось, и я приобрела 
абонемент городского ве-
лопроката на весь сезон 
— до конца октября.

Считаем деньги
Я выбрала абонемент 

на сезон за 1500 рублей 
(сколько угодно поездок 
длительностью до 45 ми-
нут). Если ездить полго-
да на работу и домой пять 
дней в неделю, то одна по-
ездка обойдётся в 6 руб лей.

Для сравнения с метро: 
я покупаю проездной би-
лет на 60 поездок за 1700 
рублей, поездка стоит 28 
рублей, и мне его хватает 
всего на месяц.

Начать пользоваться сер-
висом несложно. Необходи-
мо зарегистрироваться на 
сайте www.velobike.ru. Это 
займёт не больше получаса.

И ещё. Предварительно 
стоит заранее посмотреть 
на сайте или в приложе-
нии для смартфона на-
личие свободных великов.

Каблуки 
не надевать

Весь маршрут от дома 
до работы — порядка 

6 км. Мне повезло: одна 
станция велопроката у 
моего дома, недалеко от 
«Динамо», вторая — воз-
ле редакции. Обычно по 
дороге я делаю останов-
ку у кафе минут на пять-
семь, чтобы выпить кофе. 
Для такой короткой пар-
ковки в руле спрятан вы-
движной шнур. Велоси-

пед можно пристегнуть к 
любому столбу, зафикси-
ровать под рулём и бло-
кировать ПИН-кодом.

На работу приезжаю 
чуть-чуть запыхавшейся.

Хорошо ещё, что в редак-
ции нет дресс-кода. Теперь 
я забыла, что такое юбка и 
каблуки. Брюки и крос-
совки — вот моя одежда.

Корзина 
не резиновая

Вечером по дороге из 
офиса я часто заезжаю в 
торговый центр недале-

ко от метро «Аэропорт».
Там рядом есть вело-

станция, то есть можно 
завершить велосессию, 
чтобы следующая поезд-
ка опять стала бесплат-
ной. Ставлю велосипед и 
иду в магазин. На покуп-
ки уходит минут 15. Ста-
раюсь покупать не очень 
много, например хлеб, па-
кет молока, фрукты. Кор-
зинка перед рулём вело-
сипеда не очень большая. 
Один раз не рассчита-
ла — купила арбуз, с тру-
дом впихнула его в корзи-
ну. Попробовала ехать, но 

ноша мешала держать рав-
новесие. Полдороги при-
шлось идти пешком и ве-
сти велосипед рядом, не 
бросать же покупку.

Разорительная 
лужа

Однажды в выходной 
взяли с подругой велоси-
пед у метро «Тимирязев-
ская». Поехали погулять в 
парк «Дубки», а потом — в 
Тимирязевский лесопарк. 
В Тимирязевском лесу не-
много заблудились, пере-
бирались через большую 
лужу, похожую на боло-
то. Потом увидели белку, 
решили покормить ореш-
ками. В результате прогу-
ляли больше двух часов и 
заплатили дополнитель-
но 450 рублей, потому что 
превысили бесплатный 
(45 минут) лимит.

Ирина ЛАПОВОК

На велосипеде 
дешевле

Арбуз 
на велосипеде 
не перевезти

Корреспондент 
«Севера Столицы» 
выяснила, как 
быстрее добраться 
от дома до работы

Дождитесь СМС
Когда поездка оконче-

на, очень важно дождаться 
СМС о завершении проката! 
Если сообщение не пришло 
в течение нескольких минут, 
надо звонить в службу под-
держки и сообщить, что байк 
на месте. Если оставить ве-
лосипед на парковке с неза-
вершённой арендой, то че-
рез двое суток его посчита-
ют украденным и с вашей 
банковской карты спишут 
30 тыс. рублей!

ВАЖНО ПОМНИТЬ

За велопрогулку по Тимирязевскому парку пришлось заплатить
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций (495) 681-3645, info@saonews.ru

Летом 1937 года 
в двухэтаж-
ном деревян-
ном домике в 
самом нача-

ле Тимирязевской улицы 
— сейчас на этом месте 
офис ный центр — бывал 
Осип Мандельштам. Об 
этом адресе поэта — тогда 
Тимирязевская улица но-
сила название Новое шос-
се — кореспонденту ре-
дакции «Север столицы» 
рассказал член Мандель-
штамовского общества, 
автор книг и экскурсий по 
«Москве Мандельштама» 
Леонид Видгоф.

Дом 1, квартира 1 
— В мае-августе 1937 года 

Осип Мандельштам с же-
ной Надеждой Яковлевной 
часто бывал в гостях у Лили 
Поповой, жены артиста 
Владимира Яхонтова, ко-
торая жила по тогдашне-
му адресу: Новое шоссе, 1, 
квартира 1, — говорит Ле-
онид Видгоф. — С Яхонто-
вым они в то время были в 
разводе, но сохраняли твор-
ческий союз: готовили ли-
тературно-драматическую 
постановку к 20-летию Ок-
тябрьской революции. Что-
бы было удобнее репетиро-
вать, Яхонтов снимал ком-
нату в таком же доме непо-
далёку.

На старых картах мож-
но увидеть и полное на-
звание: Новое Петров-
ско-Разумовское шоссе.

Театр 
одного актёра 

Владимир Николаевич 
Яхонтов — автор жанра 

«литературный монтаж», 
создатель театра одного 
актёра, известный чтец. 
Его жена Лиля стала ре-
жиссёром, готовила к из-
данию его книги.

— Мандельштам по-
знакомился с Яхонто-
вым в 1927 году, они ока-
зались соседями под Ле-
нинградом, в Царском 
Селе, — рассказывает Ле-
онид Михайлович. — Он 
читал стихи, Мандель-
штаму не понравилась ак-
тёрская манера чтения, он 
сказал об этом и показал, 
«как нужно».

«Вокруг дома — 
большие огороды»

Яхонтовы переехали в 
Москву и развелись. Лиля 
вышла замуж за пиани-

ста и композитора Миха-
ила Алексеевича Цветае-
ва — он и жил на Новом 
шоссе. 

О том, как выглядел её 
новый дом, Лиля расска-
зала в воспоминаниях: 
«Мы приехали на окраи-
ну Москвы. Слева — высо-
кая железнодорожная на-
сыпь. Мы вышли на Новое 
шоссе, повернули вправо: 
мрачный пролёт железно-
дорожного моста, зелёный 
огонёк семафора и в небе 
два корявых обнажённых 
дерева. Шоссе уходило 
вдаль, в темноту, в стороне 
стоял двухэтажный дере-
вянный дом. Неподалёку 
от дома начинались пре-
красные тимирязевские 
леса с берёзовыми роща-
ми, вокруг дома — боль-
шие огороды».

Пока хозяин 
в тюрьме

Комната-пенал была 
крошечной — 6 метров. 
Тут стояли пианино, стол 
и походная кровать, поз-
же сделали полати — ещё 
одно спальное место вто-
рым ярусом. В 1937 году 
хозяина комнаты, Миха-
ила Алексеевича, репрес-
сировали. «Они ночуют 
у меня в маленькой ком-
нате, — воссоздавала об-
становку Лиля Попова. — 
Приехали Мандельшта-
мы. Ужасно опустошён-
ные».

Приговор: 
«минус 12»

Строго говоря, Ман-
дельштам бывал в доми-

ке на Новом шоссе — как 
и вообще находился в Мо-
скве — незаконно. Срок 
воронежской ссылки ис-
тёк в апреле 1937-го, но по 
приговору «минус 12» — в 
Москве и ещё 11 крупных 
городах — Мандельштаму 
жить было запрещено.

«Три дня мы просиде-
ли, обложившись карта-
ми Московской области, 
— писала Надежда Яков-
левна Мандельштам. — 
Выбра ли Кимры. Со-
блазнила нас близость 
Савёловского вокза ла 
от Марьиной рощи, где 
жили Яхонтовы» (тут не 
совсем точно: в Марьи-
ной роще жили другие 
друзья Мандельштамов 
— литературовед Нико-
лай Харджиев и поэт Вла-
димир Нарбут, но до Но-
вого шоссе от Савёлов-
ского вокзала было тоже 
недалеко. — Ред.). Мень-
ше чем через год, в мае 
1938 года, поэта аресто-
вали. 

Марина МАКЕЕВА 

«Соблазнила близость 
Савёловского вокзала»

Рядом с домом 
раскинулась 
берёзовая роща

Осип Мандельштам скрывался от НКВД в доме на нынешней Тимирязевской улице

Зачем я жду 
от него писем?

Недавно я рассталась 
с молодым человеком. 

Это было моё решение, 
которое он очень легко 
принял. Уверена, что ничего 
хорошего у нас с ним 
не вышло бы. Однако теперь 
я, как одержимая, по 50 раз 
в день захожу на его 
страницу в соцсети, жду 
текстов, фотографий. Не 
по нимаю, зачем я это делаю?

Татьяна,  Аэропорт
О т в е ч а -

ет психолог 
Маргари та 
Кузнецова:

— Не все 
действия и по-
ступки объяснимы с точки зре-
ния разума и здравого смысла. 
Это связано с тем, что, поми-
мо сознания, у человека есть 
огромный пласт бессознатель-
ного. То, что мы не можем или 
не хотим помнить и понимать, 
остаётся вне нашего контроля. 

Так и вы на уровне созна-
ния понимаете, что нет смыс-
ла проявлять любопытство к 
жизни человека, с которым 
решили прервать отношения. 
Однако бессознательно стре-
митесь к тому, чтобы продол-
жать эти отношения, интере-
суетесь его жизнью. Некото-
рые, рассматривая фотогра-
фии и читая тексты бывших 
любимых, стараются найти 
подтверждение тому, что че-
ловек страдает, что ему стало 
хуже после расставания — а 
значит, отношения были цен-
ными и как будто есть шанс их 
восстановить. 

Рекомендую подумать над 
тем, что вы сами ищете, ког-
да раз за разом открываете 
его страничку, и задать себе 
вопрос: по-прежнему ли мне 
это нужно?

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно по адресам: 
территориальный отдел 
психологической помощи САО: 
пр. Аэропорта, 11, тел. (499) 157-9667; 
участковый отдел «Головинский»: 
3-й Лихачёвский пер., 3, корп. 2, 
тел. (495) 454-4094

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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Со времён Мандельштама берёзовая аллея не изменилась

Осип Мандельштам, фото 1914 года
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Мыльная дискотека 
в Ховрине

26 июня в 17.30 клуб «Ого-
нёк» (Зеленоградская ул., 
33а) приглашает всех жела-
ющих на праздник мыльных 
пузырей. В программе: ма-
стер-класс по изготовлению 
пузырей, игры и конкурсы, 
а также мыльная дискотека. 
Вход свободный. 
Подробности 
по тел. (495) 451-6409

Презентация 
книги в Восточном 
Дегунине

28 июня в 15.00 библиотека 
№37 (Дубнинская ул., 16, корп. 1)
приглашает на встречу с моло-
дым детским писателем Сер-
геем Поликарповым, который 
презентует свою книгу «Кур-
ляндия». Вход свободный. 
Подробности 
по тел. (499) 480-6129

Горячие танцы 
в Головинском

29 июня в 18.00 культур-
ный центр «Онежский» (Флот-
ская ул., 25) приглашает на 
мастер-класс, который позна-
комит с танцами Латинской 
Америки: сальсой, бачатой, ме-
ренге. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 454-4444

Книжная эстафета 
в Дмитровском

1 июля в 12.00 в летней чи-
тальне на Ангарских прудах 
пройдёт спортивно-интеллек-
туальная эстафета «Отраже-
ние». Конкурсы будут связа-
ны с книгой Виталия Губарева 
«Королевство кривых зеркал» 
и посвящены зеркальной тема-
тике. В программе: психологи-
ческие тесты, спортивные кон-
курсы, занимательные задания 
для детей и взрослых. Вход сво-
бодный. 
Подробности 
по тел. (495) 612-4320

Юлия ВАНИНА

Отделения детско-юношеской фольклорной сту-
дии «Наследие» под руководством народной ар-
тистки России Надежды Бабкиной в Северном 
округе открыли набор на следующий учебный год. 

Опытные хормейстеры и хореографы ждут ре-
бят в нескольких школах САО и в центре социаль-
ной помощи семьи и детям «Сокол». Всего в округе 
действуют 23 группы, в которых занимаются более 
350 детей от 3 до 16 лет. Воспитанники студии вы-
ступают на престижных фестивалях и концертных 
площадках Москвы, в том числе в Кремлёвском 
дворце, записывают песни на профессиональных 
студиях и даже участвуют в озвучивании фильмов. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Подружиться с ветром

Надежда Бабкина приглашает детей в фольклорную студию

На Ленинградском шоссе работает единственная в САО секция парусного спорта

Паруса на си-
ней воде — 
такую кар-
тину мож-
но увидеть, 

если прийти погожим 
летним днём в спорт-
школу олимпийско-
го резерва ЦСКА по 
вод ным видам спор-
та, расположенную на Ле-
нинградском шоссе. Па-
русным спортом здесь 
занимаются 68 детей. 
Среди выпускников 
шко лы есть те, кто 
защи щает честь Москвы 
на первенстве России. 
Запи  саться в школу 
можно в любое время.

Тренировки 
В секцию парусного 

спорта детей принимают 
с восьми-девяти лет. 

— Желательно, чтобы 
ребёнок умел плавать, од-
нако если не научился, не 
беда. Зимой ребята посе-
щают бассейн, и к весне 
все новички держатся на 
воде уверенно, — расска-
зывает чемпионка мира по 
парусному спорту тренер 
Татьяна Ларцева.

Тренировки на лод-
ках проходят с апреля 
по сентябрь на Химкин-

ском водохранилище.
— Новички иногда пе-

реворачиваются, поэтому 
на каждом спасательный 
жилет, а рядом на катерах 
находятся тренеры. Через 
год все новенькие ходят на 
лодках. Однажды на сбо-
рах ребята прошли даже 
от Имеретинки до порта 
Сочи, а это 100 километ-
ров, — говорит тренер.

Каждый год спортсме-
ны принимают участие в 
городских, российских и 
даже международных пер-
венствах. Те, кто много и 
упорно тренируется, до-
стигают серьёзных успехов. 

Например, Екатерина 
Береза пришла в ЦСКА в 
12 лет. Как и положено но-
вичкам, поначалу она пе-

реворачивалась и, было 
время, даже хотела оста-
вить тренировки.

— А сейчас Катя высту-
пает за сборную страны и, 
возможно, даже примет уча-
стие в Олимпийских играх, 
— рассказывает тренер.

Укрепляет 
здоровье

— Ребята постоянно на-
ходятся на свежем воздухе, 
у воды, что укрепляет им-
мунитет, поэтому учени-
ки спортшколы почти не 
знают, что такое ОРВИ, — 
уверяет Татьяна Ларцева.

А ещё парусный спорт 
развивает быстроту мыш-
ления.

— Парусная лодка идёт 
за счёт ветра, а он может 
меняться каждые пять ми-
нут. И чтобы не потерять 
скорость и не сбиться с 
курса, нужно быстро со-
ображать, как правильно 
поменять положение па-
руса, — добавляет Татья-
на Евгеньевна.

Экипировка
Для занятий на воде нуж-

но иметь гидрокостюм, гид-
росапожки, термобельё и 

непромокаемую ветровку. 
Купить их можно за 5 тыс. 
рублей. Лодки новичкам 
предоставляют бесплатно. 

— Зимой ребята посеща-
ют бассейн и занимаются 
общефизической подго-
товкой. Для этого нужны 
шорты, футболка, плавки, 
шлёпанцы. Купить всё это 
можно за полторы-две ты-
сячи рублей, — уточняет 
Татьяна Ларцева.

Роман НЕКРАСОВ

Отделение парусного спорта 
спортшколы ЦСКА располагается 
по адресу: Ленинградское ш., 
25а, стр. 1. 
Тел. 8-916-501-6040

Выпускники 
школы поедут 
на Олимпиаду
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-82-12 (многоканальный)
 www.orzb.ru  e-m ail: shop@zbulvar.ru

Где записаться: 
 ЦСПСиД «Сокол»: тел. 8-926-479-

4668;

 школа №1474: тел. 8-968-605-5200;

 школа №1784: тел. 8-985-412-7406;

 кадетская школа №1702:
тел. 8-985-412-7406;

 гимназия №1409: тел. 8-965-135-4658;

 школа №2098: тел. 8-985-412-7406;

 гимназия №1590: тел. 8-906-720-0800;

 школа №51: тел. 8-926-463-7030.

Дети начинают осваивать гонки на яхтах «Оптимис» и «Кадет». Татьяна Ларцева руководит 
ими с борта катера

Дети выступают в народных костюмах
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Олег Маслен-
ников-Вой-
тов — один 
из самых 
красивых 

актёров Москвы. Имен-
но поэтому играет сейчас 
Дэвида Кэмерона в зна-
менитом спектакле 
«Аудиенция» в Театре на-
ций, где Инна Чурикова 
исполняет роль короле-
вы Елизаветы. В кино же 
артист очень часто игра-
ет злодеев и любовников 
(только что закончились 
съёмки телесериала «Как 
извести любовницу 

за семь дней»). Вернув-
шись из Абрау-Дюр-
со, где он давал по-
этические концерты, 
Олег Масленников-
Вой тов встретился 
с корреспондентом 
«Севера столицы».

Скачки, 
стрельба 
и драки
— Олег, слышала, 

что вы из тех актёров, 
которые очень любят 
исполнять трюки, 
а специально для филь-
ма «Тайны дворцовых 

переворотов» Светланы 
Дружининой вы учились 
ездить верхом… у поли-
цейских, занимались 
в 1-м конном оператив-
ном полку полиции.

— Я очень люблю в 
кино скачки, стрель-
бу и драки. Когда го-
товились к сериалу 
«Трюкачи», специаль-
но ездил в Дмитров го-

нять на местном автодро-
ме. Играл там главного 
трюкача, и мне очень хо-
телось самому перевер-
нуться на машине и со-
скочить на ней с набе-
режной в Москву-реку. К 
счастью, не дали. Когда же 
снимали «Тайны дворцо-
вых переворотов» — мой 
фильм назывался «Виват, 
Анна!», играл там Густава 
Корфа, — Светлана Сер-
геевна Дружинина при-
везла нас на ипподром и 
говорит: если научитесь 

скакать — будете в кадре, 
а нет — буду вас снимать 
на тренажёрах и в автомо-
билях, а вместо вас каска-
дёров со спины сниму. 

На учёбу был месяц. Мы 
приехали на улицу Викто-
ренко в полк конной по-
лиции — той, что зани-
мается охраной и патру-
лированием парков. Пол-
ковник Юрий Абрамов 
стал нас учить: сажал на 
разных лошадей, а те пы-
тались нас скидывать, и 
наша задача была удер-
жаться на них. 

Мне достался огромный 
жеребец, который, как 
только я на него сел, обра-
довался, что над новичком 
теперь можно поиздевать-
ся, устроил мне такое «ро-
део»! Пинался, брыкался, 

пытался скинуть — чуть 
не убил. Не помогало ни-
чего — ни сахар, который 
я таскал ему горстями, ни 
уговоры. Тогда я про явил 
характер… В общем, по-
том мы подружились, 
стали скакать через ба-
рьеры, выполнять какие- 
то трюки. В конце обуче-
ния Абрамов загнал в ма-
неж 35 лошадей, и мы все 
должны были быстро ска-
кать друг на друга «гребён-
кой». Если твою ногу заце-
пит встречный всадник, то 
запросто можешь вылететь 
из седла. Но когда пришло 
время конных сцен, то мы 
всё делали в кадре сами: и 
подсечки, и барьеры. Кон-
ный спорт — очень хоро-
шая физкультура: работа-
ют все группы мышц. 

Музыкант-танкист
— А правда, что вы когда-то 
водили танк?

— Конечно. Я же тан-
кист: учился в танковом 
училище в Омске.
— Как же вас туда занесло?

— Я из династии воен-
ных, с папой всё моё детство 
мы ездили из гарнизона в 
гарнизон, жили в Таджики-
стане. Потом перебрались в 
Москву. 10-й и 11-й класс я 
оканчивал в театральном 
лицее: у нас в школе ста-
ли преподавать педагоги 
из Щукинского училища, 
ГИТИСа. И по окончании 
школы нам даже выдали 
актёрские дипломы, с ко-
торыми можно было рабо-
тать в театре, но… тогда я 
как-то ещё не чувствовал, 

Популярный киноактёр рассказал,
как он учился на каскадёра в районе Аэропорт

Олег Масленников-Войтов: 
Могу водить даже танк

Жена артиста 
была против
его работы 
в сериале

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Приём строчных объявлений в газету
«МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД»   
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Артист 
с женой 
и сыном
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что это может стать моей 
профессией. Я хотел прой-
ти путь моих предков: отец, 
дед и прадед служили. Я по-
ступил в Омское танковое 
инженерное военное учи-
лище, приняв это решение 
ровно за три дня, чем оша-
рашил маму и чрезвычайно 
обрадовал папу. Тайно по-
слал туда документы и толь-
ко потом рассказал им, что 
меня взяли.
— И почему вы бросили его 
через полтора года?

— Не смог привыкнуть к 
подчинению, к несвободе, 
к тому, что не могу само-

стоятельно принимать ре-
шения. Но я стал сильнее, 
начал стойко переносить 
тяготы жизни... И создал 
там музыкальную группу.
— Наверное, музыкантов 
любили и служить им было 
легче?

— Нам было гораздо тя-
желее, чем другим, ведь с 
нас не снимали основ-
ных обязанностей, игра-
ли мы только в свободное 
от службы время. Я понял 
там, что такое спать стоя 
от усталости. Как-то сто-
ял на посту, глаза откры-
ты, а сам уже засыпаю, 
вот-вот упаду. Рядом был 
наш командир, и он всё 
время «поднимал» меня 
на место, а потом ему на-
доело, поднял меня, по-
тряс как следует, чтобы 
я проснулся, и говорит: 
«Всё, сынок, я ухожу, не 
спи больше!» — и ушёл. 
Я, конечно, тут же опять 
заснул, теперь по-насто-
ящему.
— Вас наказали?

— Двумя нарядами вне 
очереди.

Поцелуи 
под водопадом
— Настоящая слава пришла 
к вам с сериалом «Марго-
ша», где вы сыграли главно-
го героя Калугина. Как вы 
выдержали такой долго-
играющий сериал?

— Мы сняли 240 серий. 
Это дело опасное для ак-
тёра. Когда ты каждый 
день появляешься на 
экране, глаз у других ре-
жиссёров на тебя замыли-
вается. Меня после «Мар-
гоши» долго никуда не 
приглашали.

Зато есть что вспомнить. 
Мы должны были снимать 
признание Маргоши в люб-
ви Калугину. Весной. На 
улице было очень холодно, 
ещё лежал снег, а целоваться 
мы должны были под весен-
ним дождём. И вот мы дол-
го репетируем наш длин-
ный разговор. Начинается 
съёмка. Две поливальные 
машины начинают изо всех 
сил поливать нас ледяной 
водой, это даже не дождь 
был — водопад! Маша Бер-
сенева настолько растеря-
лась, что от ужаса выпали-
ла весь текст — и мой, и её. 
Мне же оставалось в этой 
драматической сцене мол-
ча целоваться.
— Как вы познакомились 
с вашей женой, Алиной 
Бородиной?

— Это случилось девять 
лет назад, 4 апреля. Был 
мой первый съёмочный 
день в сериале «Цыганки». 
Я пришёл на площадку и 
познакомился с продюсе-
ром сериала Алиной. По-
том она сказала, что была 
категорически против мо-
его утверждения на роль. 
С тех пор мы вместе.
— Чем занимается ваш сын? 
Говорят, вы лучший папа 
на свете.

— Недавно был День 
отца. Я безумно горжусь и 
этим званием, и моим сы-
ном. Когда мы с Алиной 
ругаемся  — а это проис-
ходит довольно эмоцио-
нально, — Никита подхо-
дит к нам и говорит: «Дети 
мои, на сегодня ругани 
уже хватит». Он окончил 
начальную школу, сдал 
экзамены. И вообще, Ни-
китос — большой молодец 
и лучший мой друг.

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА
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ВСЕ НА ДАЧУ!

Капуста кале — 
кудрявый кладезь 
витаминов

Что за чудо капуста кале 
и чем она отличается от 
обычной или от салата, 
интересуются читатели. 

Об этом рассказывает 
садовод и огородник жи-
тель Войковского района 
Александр Смирнов.

— Многие дачники по-
любили кале, или грюн-
коль, за красивые куче-
рявые листья красивых 
оттенков — от светло-зе-
лёного до красного и фио-
летового, за неприхотли-
вость в уходе и повышен-
ное содержание витами-
нов.

Особенно ценят кале 
вегетарианцы: в ней мно-
го белка (альтернатива 
мясу), а уж аминокислот 
так просто куча: 9 основ-
ных и 18 дополнительных. 
Курчавые листья полны 
витаминов С, К и РР и 
группы В. 

Понравится капуста 
и дамам: антиоксидан-
та ретинола (витамин А) 
в кале в два раза больше 
суточной нормы! Много 
кальция, калия, фосфо-
ра, натрия, цинка, желе-
за, селена, меди, магния, 
сульфорана (убивает бак-
терии), а индол-3-карби-
нол останавливает рост 
раковых клеток. Кроме 
того, в капусте содержат-
ся омега-3-полиненасы-

щенные жирные кислоты. 
Кале — прародительни-

ца всех сортов капусты. 
Кроме того, у этой капу-
сты нет кочана, а значит, 
она устойчива к вредите-
лям и к гниению. 

Выращивать кале тоже 
одно удовольствие: семе-
на просто сеют в некис-
лый грунт под плёнку. 
Эта капуста любит солн-
це и возвышенные ме-
ста, при этом она непри-
хотлива, морозоустойчи-
ва. Сеять в землю можно 
уже при +5 градусах. Вре-
мя от времени нужно по-
ливать и рыхлить землю. 

Всё лето можно срезать 
листья для приготовле-
ния салатов, на месте 
срезанных вырастают но-
вые, а кроме того, их мож-
но замораживать: от этого 
они становятся ещё вкус-
нее. Капусту кале можно 
оставить зимовать на даче, 
накрыв плёнкой, и тогда 
весной кале очень рано 
даст первый урожай. 

Употреблять в пищу 
кале лучше в сыром виде, 
например в салатах с 
оливковым маслом, — 
так сохранятся все её по-
лезные свойства. А также 
можно тушить, пропари-
вать, добавлять в супы и 
в пюре. 

Записала Мария ГУСЕВА

Полицейские 
лошади 
устроили 
артистам 
«родео»

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Сцена из спектакля «Аудиенция»

Кадр из фильма «Тайны дворцовых переворотов»

Капуста кале выдерживает первые осенние морозы
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Певица Анне Ве-
ски говорит, что ни-
каких особенных 
диет она не придержи-
вается и вообще в её се-
мье все любят вкусно по-
есть, правда, стараются 
избегать слишком жир-
ных блюд. 

Одно из коронных блюд 
в семье — запечённый в ду-

ховке картофель. Нужно 
взять картофелины сред-
него размера, почистить 
и сварить до полуготов-
ности в говяжьем бульоне 
(можно взять бульонный 
кубик) с солью и несколь-
кими зубчиками чесно-
ка. Смысл отваривания в 
том, чтобы картофель был 
более сочным. После того 
как картофель впитает в 
себя приправы, его нуж-
но выложить на проти-

вень. На салфетку по-
ложить кусочки сли-
вочного масла и гуси-
ного жира и обильно 
обмазать картошку. 
Потом запекать её в 
духовке минут двад-
цать до появления 
золотистой корочки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ
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К двум традиционным бе-
дам в России прибавилась 
третья — видеокамеры, реги-
стрирующие дураков на до-
рогах. 

Была сегодня на приёме у 
психоаналитика. Рассказа-
ла ему подробно про свою 
жизнь. Он плакал… Еле 
успокоила!

На лоб тёщи сел комар…
Это было самое лёгкое ре-

шение в моей жизни!

Если мужчина сказал, 
что починит, — значит, по-
чинит! И необязательно на-
поминать ему об этом каж-
дый месяц.

В ЗАГСе.
— Итак, согласны ли вы 

взять в жёны эту женщину?
— Нет.
— А эту?

— Ну, конечно, это Гуч-
чи! Мерьте — становитесь 
на картонку, а я пока штор-
ку подержу!

— Не жалеешь, что замуж вы-
шла?
— Да что ж я, не человек, что 
ли? Жалко его, конечно.

Жена кричит мужу 
из кухни:

— Дорогой, ты любишь 
сыр с плесенью?

— Обожаю, дорогая!
— Ну тогда тебе и колба-

ска понравится!

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Скамейка. Тол. Ихтиолог. 
Диспут. Подлец. Академик. Тонус. Макака. 
Кулан. Кум. Нестор. Ромб. Баку. Клир. Кля-
ча. Огранка.
По вертикали: Воспитанник. Династия. Скоб-
ка. Единица. Урал. Кио. Драматург. Алиби. 
Дан. Стек. Тулуп. Мако. Уникум. Легат. Кам-
бала. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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ОФИЦИАЛЬНО

Новый офис 
Росреестра

Начал работу дополнитель-
ный офис приёма и выдачи до-
кументов по запросам о предо-
ставлении сведений, содержа-
щихся в Едином государствен-
ном реестре прав (ЕГРН), в 
отношении объектов недвижи-
мости, расположенных на терри-
тории более одного кадастрово-
го округа, а также по запросам 
о предоставлении сведений, со-
держащихся в ЕГРН, в виде вы-
писки о правах отдельного лица, 
поступающим на бумаге.

В каб. 115 офиса Кадастровой 
палаты по г. Москве, располо-
женного по адресу: Москва, Ор-
ликов пер., 10, стр. 1, в поряд-
ке живой очереди могут подать 
документы только лица, имею-
щие право на безвозмездное по-
лучение информации. Это выс-
шие государственные органы 
Российской Федерации, ЦИК, 
федеральные органы исполни-
тельной власти, Министерство 
обороны России. График рабо-
ты окон приёма документов сле-
дующий: пн. — 9.00-13.00, вт. 
— 11.00-20.00, ср.-чт. — 10.00-
18.00, пт. — 8.00-15.00.

Александра мечтает спеть 
на большой сцене

Здравствуйте, зовут меня Алек-
сандра Праздничная, так как 
с детства увлекаюсь народным 
вокалом, творчеством и искус-
ством — всем, что связано с кон-
цертами! Окончила музыкальную 
школу, колледж и Санкт-Петер-
бургский университет культуры. 
Проживаю с семьёй в Ховри-
не, чему очень рада: ведь вокруг 
много парков отдыха с концерт-
ными площадками, где я регуляр-
но пою народные песни. Высту-
паю в паре с баянистом. Мечтаю 
о сольном концерте, о создании 
фольклорного коллектива и, ко-
нечно, о большой сцене, к чему 
прилагаю все свои усилия!

И напишите несколько слов о себе: чем 
занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём меч-
таете. 

Лучшие снимки будем публиковать 
в газете. К концу года через голосование 
на сайте газеты подведём итоги. Победи-
телей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет учитываться 
при подведении итогов конкурса.
Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg. 
Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Печёный 
картофель 
от певицы 
Анне Вески

До золотистой 
корочки
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